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坚持问题导向  及时查漏补缺
市领导检查渭滨区高家镇创文工作  制止餐饮浪费  培养节约习惯

——宝鸡在行动
本报讯 8 月 19 日，市委常委、副

市长毕晓男带领市商务局、市审计局

主要负责同志，检查包抓网格化片区

渭滨区高家镇创文工作。     

毕晓男一行先后来到三合村城

中村改造项目轩苑姜源华府、孔家

庄小学、符家村市场等地，重点对村

容村貌、秩序管理和创文宣传氛围

等进行检查。现场听取城中村改造

和村组、市场环境卫生整治情况的

汇报。

针对检查发现的问题，毕晓男要

求，要继续在环境卫生、公共秩序、基

础设施的精细化管理上下功夫。相关

部门要充分发挥职能作用，进一步把

创文复检工作做深做实做细，全面推

动创文提质升级。要对照问题举一反

三、限期整改，持续巩固好创文整治

成效。要从服务群众的需求做起，建

立长效管理机制，进一步提升群众参

与创文的积极性，形成共建共享的良

好创文局面，确保我市创文复检工作

顺利进行。

       本报记者 邓亚金

完善措施  加强治理
市区 82 个工地告别“尘土飞扬”

本报讯 日前，市住建局根据中央环

保督察组对我市环保督察反馈情况，健

全工作制度，开展专项整治，督促市区82

个在建施工项目全部落实“6个100%”。

近日，记者跟随市住建局工作人

员来到渭滨区姜谭西路的华旗悦天

下项目现场, 只见该工地设置了全封

闭围挡，四周装有喷淋设备，工地内

的施工道路进行了硬化，路面干净整

洁，一辆洒水车不停地来回喷洒。在

工地出入口设有自动化车辆冲洗台，

带泥沙的工程车辆开进这个平台后，

冲淋设备便会自动开启，给车辆“冲

澡”，确保工程车辆不带泥沙上路。随

后，记者跟随市住建局工作人员来到

位于市区川陕路的水岸丽园二期项

目工地，看到有好几台防霾雾炮机不

停地喷出水雾给工地降尘，工地内的

裸土也进行了遮挡或种上了绿植。

市住建局相关人员表示，通过专

项整治，市区在建建筑工程项目的施

工现场全部落实了“6 个 100%”（即施

工区域围挡、物料堆放覆盖、工地裸

土覆盖、施工道路硬化、渣土车密闭

拉土、出入车辆冲洗清洁全部 100%）

及雾化喷淋等抑尘措施，工地裸露区

域的植绿和覆盖率得到进一步提升。 
本报记者 邓亚金

市级机关生活服务管理中心发出倡议 ：

干部要当好节约光荣实践者

本报讯 “您好，请看一下这份倡议

书，这是倡导大家杜绝浪费粮食、培养节

约习惯的。”8月 19日中午，在市行政中

心6号楼二食堂门口，市级机关生活服务

管理中心的朱晓文和几位同事正在把《践

行节约、杜绝“舌尖上的浪费”倡议书》分

发到前来就餐的人员手中（见左图）。
当日，倡议活动在市行政中心 6

号楼二食堂门口和 7 号楼三四五食堂

门口进行。此次活动，以习近平总书记

“坚决制止餐饮浪费行为，切实培养节

约习惯”重要指示精神为指引，在机关

食堂发放倡议书和《拒绝餐饮浪费 36

字承诺》，在售饭窗口和餐桌张贴温馨

提示，并制作悬挂宣传标语和图片，引

导和鼓励就餐人员打包剩余饭菜，倡

议机关干部带头当好“节约光荣”的实

践者、传播者，鼓励大家理性消费、科

学适量、营养搭配、文明就餐，传播“敬

畏粮食，反对浪费”的用餐文化。
本报记者 唐君恺

居安思危  爱惜粮食
韩正强

食为政首，粮安天下。粮食，自古是
人们生存和社会稳定的基础。制止“舌
尖上的浪费”，就必须常怀居安思危之
心，爱粮惜粮，养成节约粮食的好习惯。

“手中有粮，心中不慌”，这是上了
年纪的老人们常说的一句话。这句话是
一代一代人传下来的，背后是大饥荒年
代吃野菜、吃树皮及吃“观音土”的辛酸
记忆，是以无数人生命为代价总结出来
的。近些年，随着经济社会的高速发展，
人们生活水平大幅提升，食品的种类非
常丰富，一些人就把这句老话彻底抛在
了脑后，大吃大喝、铺张浪费，完全忘记
了居安思危、节约粮食。

爱惜粮食，在任何时候都不过时。
尽管科技十分发达，化肥、农药、农业

机械在大量使用，粮食收种方便了，粮
食亩产也由过去的几百斤增长到上千
斤。然而不可否认的是，我们依然在靠
天吃饭，干旱、冰雹、暴雨及冻灾、虫灾
仍然危害着粮食的生产和安全。粮食
是一种生长期长的自然作物，与工业
产品相比，无法流水线快速生产，如果
发生意外，影响巨大。今年新冠肺炎疫
情发生后，粮食安全就成为全世界关
注的话题。

如果发生自然灾害，我们吃什么？

这应引起每一个人深思。所以，要居安
思危，树立浪费粮食可耻、勤俭节约光
荣的理念，从每一天、每一餐、每一个餐
饮店做起，
爱 惜 每 一
粒粮食，在
全 社 会 尽
快 形 成 爱
惜粮食、勤
俭 节 约 的
良好氛围。

  垃圾分类工作咋推进？
我市召开市级公共机构生活垃圾分类培训会
本报讯 8 月 18 日，我市召开市

级公共机构生活垃圾分类培训会。全

市所有市级部门、各社区等 110 余家

单位的 200 余名工作人员参加培训。

培训会上，专家围绕我国生活垃

圾分类现状、生活垃圾分类政策、生

活垃圾分类实践及公共机构如何推

进生活垃圾分类等内容进行了讲授，

既有对生活垃圾分类顶层制度设计

的宣讲解读，又有具体实践上的操作

讲解，培训会融趣味性、专业性和知

识性于一体，现场气氛热烈。

据了解，目前全市各级各类公共

机构有 3052 家。今年我市公共机构

生活垃圾分类的工作目标是知晓率

和参与率达到 100%，投放准确率不

低于 80%，年底实现公共机构生活垃

圾分类全覆盖。

此次培训会主要目的是为市级

公共机构各单位工作人员普及生活

垃圾分类知识，提升大家指导垃圾分

类工作的业务水平，为日后高标准推

进本单位本系统生活垃圾分类工作

提供业务指导。   本报记者 李一珂

评
快

治污降霾  保卫蓝天

凤县遭洪灾公路中断 ——

开通绿色通道帮群众售蔬菜
本报讯 “现在好了，蔬菜运输的

问题解决了，客商又开始收购了。我

们把剩下的菜卖了，可以尽量挽回一

些损失。”8 月 19 日，凤县平木镇白

蟒寺村六组村民汪博和妻子步行 40

多分钟，把自家抢收的新鲜架豆背到

了村上的收购点。

近期以来，受持续强降雨影响，凤

县通往宝鸡的道路中断，各镇村道路

严重受损，县内农产品无法外运销售，

解决蔬菜销售外运问题迫在眉睫。

8月 15 日，凤县平木镇组织成立

生产恢复、产品营销等救灾小组，指导

群众开展灾后生产自救，调查农产品受

损和产品外销滞留情况，积极与县交通

局、太凤高速项目部沟通协调，借助具

备基本通行能力的太凤高速平木至太

白段作为平木镇蔬菜外运绿色通道。随

后通过网站、微信等渠道，发布汛情期

间开通蔬菜运输绿色通道的公告，约定

蔬菜运输车辆每日定时定点集中，由镇

村指派熟悉路况的专人领路外运。同时

积极联系宝鸡、西安等地营销大户进驻

凤县，收购外运滞留的农产品。西安客

商关西成说：“凤县到宝鸡的路被洪水

冲断，原本以为菜没法外运了，没想到

镇上很快就给咱开通了绿色通道，还是

高速公路。”

据了解，截至目前，凤县已发放

“绿色通道”通行证 128 张，每天组织

外运蔬菜运输车辆 30 余台次，帮助群

众外运蔬菜 127 吨。        （刘涛）

我市第二期“全面深化改革”新闻发布会召开——

县级融媒体成为服务群众新纽带 
本报讯 8 月 17 日，市政府新闻

办举行第二期“全面深化改革”新闻发

布会。市委宣传部、市农业农村局相关

负责人分别围绕我市深化县级融媒体

中心建设、农村集体产权制度改革情

况作了介绍，并回答了记者的提问。

据市委宣传部相关发言人介绍，截

至2019年12月30日，我市12个县区的

县级融媒体中心全部挂牌并上线运行，

我市也成为全省首家实现县级融媒体中

心全覆盖的地市。全市各县级融媒体在

运行中倾力打造新闻信息采集中心、编

辑中心，发布制作的权威信息、新闻报道、

新媒体作品和网络直播活动等，获得群

众普遍好评，尤其是一些政务服务内容，

极大地方便了广大受众日常办事和生

活，成为联系服务群众的一条新“纽带”。

市农业农村局相关发言人介绍，

我市自 2017 年 3 月开始启动农村集

体产权制度改革工作，涉及 12 个县区

及高新区，目前全市农村集体产权制

度改革任务基本完成。陇县、岐山两

个国家级试点县改革任务基本结束，

1158 个行政村全面完成清产核资工

作，1146 个村完成集体经济组织成

员身份确认，1020 个村完成股权量

化，1156 个村成立集体经济组织并

运行。          本报记者 韩晓磊 

东岭集团食堂 ：

少量多次供给
8 月 17 日，东岭集团 4 楼食堂，职工们在领取早

餐，窗口边“倒下的是饭菜、流走的是血汗”的警示语特
别醒目。

据了解，为制止浪费，厉行节约，东岭集团食堂在
做饭之前先点人数，现做现售，实行少量多次供给、按
需取食。

本报记者 唐君恺 摄

烧烤、啤酒、火锅、小龙虾……如

今随着生活水平的提高，不少人经常

会选择外出聚餐大吃一顿，暴饮暴食

也就成了一个比较普遍的现象。

市中医医院脾胃肝病一科内分泌

糖尿病专科医生张贞鲁表示，特别是

夏季和节假日的时候，很多人都铆足

了劲儿，恨不得天天出去大吃大喝，享

用美食原本并不是什么错事，可是暴

饮暴食不仅浪费了粮食，也损害了自

己的身体。

张贞鲁说，暴饮暴食的危害，可不

仅仅是长胖那么简单，还可能招来凶

险的疾病——胰腺炎。他印象深刻的

是，有一位 26 岁的男子前来就医，该

男子常年不吃早饭，午饭吃得又多又

快，第一次来医院的时候，还是一个 90

公斤的胖小伙，第三次来的时候变成

了 50 公斤，体重骤减。张贞鲁说，这就

是急性胰腺炎导致的结果，突然增加

的大量进食会给肠胃带来巨大负担。

食物只有在消化酶的作用下，才能被

人体消化吸收。而人体消化食物的各

种消化酶绝大部分是由胰腺分泌的。

人们在暴饮暴食后，出于食物消化的

需要，胰酶的分泌量会代偿性急剧增

加，极有可能诱发胰腺炎。

一次性吃完 100 个炸鸡、挑战 8

斤白米饭 20 斤龙虾、一个人吃垮火锅

店……数量惊人、热量爆炸的“吃播”

成了网络上一股热潮。张贞鲁说，吃播

就是最典型的暴饮暴食的代表，暴饮

暴食不仅造成巨大的食物浪费，也是

一种不良的饮食习惯。很多新闻报道

说，某知名主播因为吃撑被送进医院，

肚子硬得像石头 ；20 岁出头的年轻人

因“吃播”患上了各种“老年病”；更有

甚者因吃太多，身体无法负担，最终付

出了生命的代价。为了保持持久的“战

斗力”，假吃真吐成为“吃播”行业的惯

例 ：镜头前狼吞虎咽，镜头外立马催

吐，通过剪辑达到博人眼球的效果。这

是对消费者的欺骗行为。

对于普通家庭来说，张贞鲁表示，

做饭前先询问家庭成员，做到定人定

量。这种做法的好处在于，饭菜尽可能

当顿食用完毕，

既减少了浪费，

又避免了暴饮

暴食影响身体

健康。 谈访 

暴饮暴食是隐形的浪费
——访市中医医院脾胃肝病一科内分泌糖尿病专科医生张贞鲁

本报记者 于虹
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